
"Nessuna patente d'immunità "
Il microbiologo Pierangelo Clerici chiarisce l'obiettivo

dei test sierologici anticorpali e come funzionano
LEGNANO (pvi) "Non è una patente d'immunità, ma un importante
indicatore per comprendere l'evoluzione del virus e del contagio".
Così il direttore del Dipartimento di Medicina di Laboratorio e
Biotecnologie Diagnostiche dell'Asst Ovest Milanese, Pierang elo
Cleric i in merito ai test sierologici anticorpali che molti vedono
come via d'uscita dall'emergenza. Ma è davvero così? "I test scelti
da Regione Lombardia utilizzano un sistema quantitativo e si
effettuano tramite un prelievo di sangue, permettendo l'indi
viduazione di anticorpi, sviluppati da chi ha contratto il virus, ma
sulla cui durata non si hanno certezze. In sostanza, ci danno
indicazione sulla popolazione che è venuta a contatto sul Covid
ma questo non significa che ne siano per sempre immuni".
Il medico spiega che la scienza deve ancora capire molti aspetti

di questo nuovo Coronavirus: "Con la Sars la durata degli anticorpi
era di due anni, con la Mers tre, ma per questo nuovo virus bisogna
ancora studiare, del resto è un virus nuovo e ancora da scoprire".
L'obiettivo, quindi, non è fornire, con questi test, dei patentini

d'immunità, ma di fatto studiare la diffusione dei contagi nella
popolazione per capire le soluzioni da adottare nel dopo emer
genza e rilevare una soglia di immunità.
Dal 4 maggio i testi sierologici, per determinare se si è venuto a

contatto con il Coronavirus in precedenza, saranno eseguiti su un

primo campione di 150mila persone. Anche nei laboratori di
Legnano si effettueranno le analisi, "partendo dai quarantenati
che non sono stati tamponati su indicazione di Ats", e quindi sul
personale sanitario in primis, delle rsa e di pubblica assistenza in
seconda battuta.
"Naturalmente raccoglieremo i campioni di tutti i nosocomi

dell'Asst Ovest Milano – spiega il dottor Clerici, che è anche
membro del comitato tecnico scientifico della Regione Lombardia
 I test scelti dalla Regione si differenziano da quelli rapidi,
cosiddetti "sap onetta", di tipo qualitativo che dicono solo se ci
sono o meno anticorpi, ma non ci dicono quanti sono. Hanno
inoltre una sensibilità ridotta, e un margine d'errore altissimo, col
rischio di molti falsi negativi. Da qui il grosso limite di questi test.
Una cosa voglio evidenziare: c'è solo un sistema, al momento, che
ci dice se una persona è positiva o meno ed è il tampone". Il team
del dottor Clerici, che è anche presidente dell'associazione mi
crobiologi clinici (Amcli), è composta da 20 persone che si al
ternano sette giorni su sette e 24 ore su 24 per l'analisi dei tamponi
e, a breve, dei campioni ematici per i test anticorpali. Anche loro,
seppur in maniera diversa, sono in trincea: "La sinergia tra i reparti
e gli specialisti nella nostra Asst è stata esemplare, insieme stiamo
ottenendo ottimi risultati".

Il dottor Pierangelo Clerici, numero uno del Dipartimento di Medicina
di Laboratorio e Biotecnologie Diagnostiche
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